



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración — — Bernat y Baldovi, 4

AÑO XII |

Sueca 25 de Abril de 1936

| NÚM. 622

Los educadores del pueblo y los padres

Reconozco que España quizá sea uno de los países que tiene más vacaciones escolares que algún otro del mundo. No voy a discutir si debe o no ser así, después de los magníficos edificios construidos, en los que cabría dar clase al aire libre en el campo de juego y jardín de los mismos. De lo que voy a tratar es precisamente de lo contrario.

Pasados los 15, 20 días de vacaciones escolares y cuando parece que los padres no desean otra cosa si no que abran la escuela, no asisten a clase más que la mitad y aún menos de los que hay matriculados. ¿A que es debido esto? La contestación que se me da es esta. A que hemos entrado en periodo de trabajo, una razón, que a nadie puede convencer.

De manera, que hay escasez de trabajo y los padres se llevan a sus hijos de 8 a 14 años a que les ayuden. En qué cabeza cabe disparate semejante. A esto le llamo yo explotación infame, de los fuertes contra los débiles, de los poderosos con los indefensos (no tienen la palabra poderoso por capitalista.)

El niño es una planta que pusieron en la tierra sus padres. Como tal planta necesita alimento, tierra, abono, agua, aire, sol y clima adecuado.

Podemos considerar la tierra por la casa en que vive, el abono por los alimentos que ingiere por la boca o sea leche en los primeros momentos, y demás comestibles después, cuando se hace mayorcito. A los

cinco años se encuentra ya en disposición de recibir el agua, aire y sol que son los alimentos espirituales (lectura, escritura, matemáticas, ciencias etc.) y ponerlo en condiciones sociales para poder formar el eslabón de la cadena que podemos llamar Humanidad. No es al padre solo a quien incumbe este trabajo, sino al maestro. Es el maestro entonces el encargado de desbrozar el terreno, de regar, solear, airear y resguardar la planta de las tormentas y aires perjudiciales para que no se malogre. Y en este trabajo el maestro pone su alma, su corazón y su vida, porque allí empieza un nuevo hijo para el maestro, algo tan suyo, que nadie es capaz de comprender si no se ha sido padre o maestro. Con tan excelentes cuidados se esmera en cuidar su jardín (niños que asisten a la escuela en el que cada uno es una planta distinta); pero, poco tiempo después nota el maestro que alguna de ellas se mustian (una falta, dos, tres, a clase) Otro día el maestro oye palabras indecentes, dichas por sus alumnos y que nunca se han pronunciado en la escuela. Es que el niño ha entrado en una taberna a buscar a su padre y las ha oído y las dice él ahora porque así se cree más hombre. Esto equivale a que los mismos padres han arrancado el resguardo que para los malos vientos puso el maestro a la planta (su hijo) dejándola a merced de las tormentas y así un día y otro, muchos

padres, no todos, afortunadamente. Es o no es, esto, criminal.

Estas son las condiciones en que trabaja el maestro español. El cuida su jardín lo mejor que puede, pero uno le niega el agua, el otro el aire, el otro el sol y con este ambiente enrarecido, culpan al maestro, a los gobiernos, a las vacaciones de que sus hijos no progresen ¿Como han de progresar, si sus padres son los primeros en decir «no vayas hoy a la escuela que te necesito», si en sus casas lejos de ver amor y paz, nota el niño (gran observador) que el padre le pega a su madre y se insultan? ¿como ha de progresar si las sociedades y cafés son locales de murmuración, de rencores y odios, el blanco contra el negro y ambos a dos contra el rojo, cuando debiera respirarse, organización, fraternidad, deseo de ser útil a los demás, fieles servidores de la humanidad? ¿Como han de progresar si los niños se dan cuenta de esas luchas entre los hombres, oyendo las palabras, pistolas, cañones, ametralladoras, guerra, odios, venganza, asesino, traidor en vez de paz, cultura, inteligencia, progreso, educación, civismo y amor?

El niño tiene dos escuelas, una es la que está al frente el maestro que educa, la otra es la calle, la casa en que vive; Aprenderá más o menos según el tiempo que esté en cada una de ellas; pero no olvidéis que las cosas malas se aprenden con más facilidad que las buenas.

Ahora os digo; padres de hoy, elegid entre las dos escuelas. la primera instruye, la 2.ª embrutece.

FILIBERTO GARCIA

Ricardo Sanchis Alacosta
PRACTICANTE
MEDICINA Y CIRUGIA
 Especializado en la Escuela de Paris en
ORTOPEDIA - MASAGES
Y GALLISTA
 CONSULTA DE 3 A 7
 D. Jaime el Conquistador, 1 - 1.º
SUECA

IMPRESIONES

Pocas veces en mi vida tendré tan satisfecha mi conciencia, al volver a tomar la pluma para empezar de nuevo, con mas fervor, con mas voluntad, con mas firmeza, porque permanecer callado, mudo, en estas circunstancias, es cometer un delito y quien ve a su patria en peligro y no la defiende es un villano.

Farsantes y fariseos son para mi, quienes blasonan de liberales y no salen a la palestra a defender la Libertad, palabra divina que encarna toda una civilización llena de inquietudes, de malestar, de zozobras, por no poder resolver el problema mas fundamental de la vida que para mi es el trabajo.

Tres problemas presenta el mundo para resolver, diferentes y difíciles, que la humanidad por ser tan egoísta, tan avara, tan acomodaticia nos e atreve con ellos, miedo creo que no, es decir, duda, forcejea, lucha desesperadamente, por no hacerle justicia al momento presente que es resolver, sea como sea, el paro obrero.

Rectitud en las personas, norma ejemplar en las masas, conducta intachable en los cargos, honradez acrisolada en el ejercicio de ellos, conciencia tranquila al desempeñarlos, en estas condiciones creo yo, queridos ciudadanos, que la Economía, Administración y Consumo del país que son las tres fuentes mas preciadas y caudalosas que tiene, serían emporio de riqueza, de trabajo, de bienestar, de felicidad.

Ha llegado el momento de hablar claro. España tiene que moldear su

forma económica en una base firme, bien cimentada, para cimentar la fortaleza económica de este país caduco, hay que fomentar el trabajo, el trabajo es la riqueza mas preciada del mundo, lo que más se debe de estipular y preciarse y hoy justamente el que mas esfuerzos hace por desentrañar y arrancarle a la tierra sus riquezas, el que transforma los campos en verjeles y jardines el que transforma los huertos en paisajes divinos, encantadores. llenos de vida, de esperanza, ese es el que menos percibe en el reparto de tanto oro acumulado en el sudor de su cuerpo.

Los que trabajan, queridos ciudadanos, tienen que tener la seguridad que podrán darles pan todos los días a sus queridos hijos, hay que gravar enormemente la riqueza pasiva, de forma que el dinero sea para producir y no para tenerlo depositado en las arcas, desgraciadamente los ricos de España están mal acostumbrados, quieren la felicidad para ellos solos siendo así que el Divino Maestro dice, «todos somos hermanos, la felicidad no la puede secuestrar ni acaparar nadie, es don de la Naturaleza y ese tesoro debe de entrar en todas partes», como el sol que con sus potentes rayos, con su alegría bienhechora nos infiltra todos los días la esperanza de que seremos felices.

La economía del mundo no puede estar supeditada al capricho de nadie, hay que revolucionarlo todo, los rescrtes de la máquina impulsadora del trabajo deben de ponerse en marcha para no parar en el camino

escabroso de la vida y de la felicidad, el mundo pasa por unos momentos difíciles, no hay que reparar en nada para que España coma y trabaje, para que derramaron tanta sangre nuestros antepasados, si hoy somos mas vengativos, mas sangrientos. Troquemos todos los instrumentos destructores de la humanidad en libros y herramientas para el trabajo, demosle mucha cultura al pueblo, sea el maestro el educador refinado de nuestra conciencia y de nuestro espíritu, fuera la política de campañario, donde el cacique siempre impone su voluntad, reconstruyamos nuestra economía a base de Ayuntamientos prósperos y Diputaciones ricas, queremos que sean respetados todos nuestros derechos y queremos cumplir con nuestros deberes, y así el campesino, el mas despreciado, siendo el primero en producir la riqueza, porque de la tierra sale todo, verá con agrado de que el mundo entre en una nueva era de paz y prosperidad que es lo que desean todos los trabajadores del mundo.

L. A.

DE ENSEÑANZA

El próximo jueves día 30 de los corrientes y a las 3 de la tarde, se verificará los exámenes para adjudicar las *Becas Gil y Morte* a los alumnos de la Escuela Jardín, en el Colegio Politecnico instalado en los locales de dicha Escuela.

Dado el fin que se persigue con dichas becas que es el de dar acceso en la 2.ª enseñanza a los alumnos pobres que reúnan condiciones para el estudio a fin de fomentar la instrucción, esperamos se verán concurridos los salones del citado Colegio ya que el acto no puede ser más simpático.

Todo por la enseñanza.

A. B. C.

**SALVADOR PIERA
 CEBRIA
 MEDICO**

Oído — Nariz — Garganta
 Boca y Dientes

Avenida de la Republica (antes Sagasta) 32-1
 CONSULTA DE 10 A 1
 Y DE 5 A 8

Información Arrocera

Durante la semana que comprenden los días 13 al 18 de los corrientes han sido retirados de los graneros de los agricultores con la intervención de este Sindicato, *trecientos setenta y cuatro mil novecientos treinta y uno* kilogramos de arroz cáscara, por los conceptos siguientes:

| | |
|--|--------------|
| Para la Industria.... | 374.431 Kgs. |
| Para la Comisión Mixta de Eliminación (de mérito)..... | 500 « |
| Total..... | 374.931 « |

El total retirado por todos los conceptos, desde 1.º de Septiembre de 1935, al 18 de Abril actual, es de *veinte y un millones ciento noventa y dos mil novecientos setenta kilogramos* de arroz cáscara, de los cuales 263,900 Kgs. pertenecen a la cosecha anterior.

Se nos asegura que se está gestionado una importantísima operación de exportación de arroz la cual tendrá efectividad muy en breve que de ser cierto vendría a llenar una necesidad pues urge descongestionar las existencias de algunos Sindicatos y muy especialmente del maestro, en el que todavía queda mucho arroz por retirar.

Consideramos necesario el que la Federación, o la Junta de Eliminación tenga muy presente la enorme existencia que pesa sobre este Sindicato, pues de lo contrario podría originarse un conflicto que es preciso evitar a todo trance.

S. C.

¡Agricultores...!
Si queréis obtener variedades de buena calidad y buen color

Abonad con el acreditado

SUPERFOSFATO ORGANICO
y pulverizado con el insuperable insecticida

ALBOLINEUM
COOPER

Fabricado en Inglaterra.

Agente oficial con depósito en Sueca

ENRIQUE BENET

Aviso importante

Sanghai

El Domingo día 26 se
hará la Inauguración de la

Gran Tómbola SANGHAI

instalada en el Parque de los Mártires de Jaca (Paseo de la Estación), donde el público de Sueca encontrará **Toda clase de objetos variados**
Pueblo de Sueca no olvidéis el nombre de SANGHAI

LA GESTORA MUNICIPAL Un aplauso merecido

No somos amigos de elogios a priori, no nos gusta dar palmaditas en la espalda, en señal de un afecto que no sentimos, o en pago anticipado de algo que se solicita. Las gracias, los elogios, el agradecimiento debe mostrarse después de la labor realizada, sea particular, sea municipal.

La actual gestora municipal, aún cesando hoy habían ya realizado una obra que de muchos años ha, era de necesidad.

La unión del barrio del proletariado con Sueca no ha sido cosa difícil en otros tiempos. Actualmente sí lo era económicamente; pues a pesar de ello se ha hecho, salvando numerosas dificultades. El Sindicato ha colaborado en ello. Ambas entidades merecen el agradecimiento de los habitantes del barrio del proletariado y de Sueca por la construcción de la acera.

Obras así, es lo que hay que hacer y dejarse de políticas.

Nuestro aplauso merecido a la Gestora y al Sindicato.

En las Escuelas Carrasquer

Desde estas columnas hicimos un llamamiento al Ayuntamiento para que arreglara entre otras

cosas, una gran gotera que había en el tejado de las escuelas Carrasquer que hacía que a los cinco minutos de lluvia, el agua llegara por la escalera a la planta baja, con peligro de desprendimiento de parte del cielo-raso. Parece ser se trata de una canal en la que el agua iba a parar por un agujero al cielo-raso. Ha sido arreglado provisionalmente por falta de dinero, pero han prometido arreglarlo todo, tan pronto se pueda.

En estos días de Pascua ha sido destruido sin saber por quien, un tramo de la verja. Nos atrevemos a aconsejar al Sr. Alcalde una estrecha vigilancia con objeto de poder coger infraganti al autor o autores y castigarlos aparte de la multa con la construcción de toda ella. ¡Sisupiera lo bueno que es este método

También en la Sociedad Derecha Regional, unos jóvenes quizá no en estado muy sereno quisieron romper un cristal. Se chaparon por ello una noche en el reten, y han sido castigados con una multa de 10 pesetas cada uno y el pago de la rotura a pesar de pertenecer los destructores al Frente Popular. Así se hace Sr. Alcalde.

LUIS AYUSO

Enfermedades de los Ojos

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall 8 pral.

SUECA

Crónicas Pintorescas

Deslices

¿Por qué no te miro?
 ¿Por qué no te hablo?
 ¿Por qué estoy esquiva
 celosa y cruel?
 ¿Te parece poco
 ese tu desvío?
 ¿No estaré yo altiva
 al mostrarte infiel?

Si es que otros amores
 son mas de tu agrado,
 sépalo al momento,
 dime la verdad.
 Las cosas claritas
 y sin reticencias
 pues yo no consiento
 tanta falsedad.

Así son los hombres;
 fátuos y embusteros;
 sarta de promesas
 hasta conseguir
 vuestras apetencias.
 y después... la espalda.
 ¡Ah de las francesas!
 que os saben mentir.

So o te prohíbo
 terminantemente
 que a tu *nueva amiga*
 no digas de mí
aquello que un día...
 no quiero pensarlo,
 gracias a tu intriga
 falaz, yo te di...

EL CABALLERO DEL CINE

Edicto

Dan José M^a Palacios Castells;
 Presidente de la Comunidad
 de regantes de esta Ciudad y
 su Sindicato de Riego;

Hago Saber: Que por D. Joaquín
 Ferrando Ortells y D. José Serrano
 Viel de esta Vecindad, en nombre

propio y en el de otros propietarios
 de tierras arrosales de la partida
 de Basals de este término, se ha
 presentado, a dicho Sindicato ins-
 tancia suplicando se les autorice
 para formar un Coto de desagüe
 (tancat) en la parte baja de la refe-
 ridapartida y emplazar un motor en
 el vertice de las escorrentias de
 acequia Vella y cauce de Carras-
 quer, que extraiga las aguas del
 susodicho Coto y las vierta después
 de la confluencia de estas escorren-
 tias en la acequia dels Abres; y en
 previsión de que esta reforma pu-
 diera causar perjuicios, se abre
 juicio contradictorio por un plazo de
 ocho días laborables a partir del
 siguiente al de la inserción de este
 edicto en el Boletín Oficial de la
 Provincia, para que cuantos se
 crean afectados por dicho coto de
 desagüe, formen por escrito en la
 Secretaría de la mencionada enti-
 dad las alegaciones que estimen
 pertinentes.

Sueca a 21 de Abril de 1936.

José María Palacios

ALPARGATERIA

Isabel Pedrós Martínez

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula y Junco.

Cestería en general Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. BELENGUER

Pascual y Genis. 9

Telefono, 14.026

Valencia

ANUNCIO

La Soltura de Aguas para el
 embalse de las partidas arrosales,
 se verificará en este año en la forma
 siguiente:

Abril 28 - Campanar
 Mayo 2 - Longa, Rafel, Cot y
 Cavall
 Mayo 3 - Esperanza
 Mayo 4 - Correchola
 Mayo 6 - Saladar y Sendroses
 Mayo 8 - Malvinar Basals y Cal-
 dereria
 Mayo 10 - Socarrada
 Mayo 12 - I la
 Sueca y Abril de 1936

Anticipo

Le han sido entregadas al Ayun-
 tamiento por el Presidente del Sin-
 dicato de Policía Rural la cantidad
 de 25 000 pesetas como anticipo del
 importe total del reparto que ha de
 girar dicha entidad entre los propie-
 tarios de tierras de este término.

Dicha entrega se hace con el fin
 de dar facilidades a la gestora para
 que dé principio a las obras que
 tiene proyectadas para remediar el
 paro obreiro.

Para Escuelas

El Ministro de Instrucción pú-
 blica ha concedido a este Ayunta-
 miento la cantidad de 13 000 pesetas
 con destino a escuelas municipales.

IMPRENTA MODERNA
 Bernat y Baladori, 4 - SUECA

el
es,
ma

y

s
cal-

yun-
Sin-
idad
o del
a de
ppie-
o.
el fin
para
que
ar el

n pá-
unta-
esetis
pales.

4
E C A

me
al
rrí
pré
en
Era
la a
tren
Che
da'o
y me
A
de v
toret
dista
ta'. L
defini
cebal
que le
Eu
híbia
de ext
diez o
en la e
mínimo
a una e
que, de
jaban.
—¿
Hizo
mano,
león, y
—¡P
«Por
que fue
tiempo,
años des
lo encont
«al día»